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深入贯彻党的十八大精神，强化食品药品监管

党的十八大明确提出，在改善民生和创新管理中加强社
会建设的任务和要求，强调要重点推进药品供应、监管体制
综合改革，要改革和完善食品药品安全监管体制机制。

市食品药品监管局围绕当前群众关心的食品药品安全
问题，全面贯彻党的十八大精神，不断改进工作方式，转变工
作作风，用党的十八精神武装头脑，指导实践，推进监管。

该局把改进食品药品监管工作作为学习贯彻成效的重
要标准，站在保证公众饮食用药安全的高度，积极推进食品
药品监管安全体制机制改革，全面提高食品药品监管工作的
水平。

食品药品监管部门主要负责药品、医疗器械、保健食品、
化妆品以及餐饮服务食品安全的监督管理工作。由于食品药
品产业链长、利益环节多，可引发风险的因素也多，食品药品
的安全问题越来越受到人民群众的关注。市食品药品监管局
将在十八大精神的指引下，紧紧围绕深化医改大局，重点抓
好 5 个方面的工作：

一是努力解决人民群众关心的热点、难点问题。联合有
关部门严厉打击利用互联网制售假药、保健食品违法添加化

学药物、餐饮环节乱用食品添加剂等违法、违规行为，打击发
布违法药品、医疗器械、保健食品广告行为。

二是努力推动企业生产经营质量水平提高。推进新修订
《药品生产质量管理规范》的实施和新修订《药品经营质量管
理规范》的发布，全面提高药品生产经营质量水平。推进《医
疗器械生产质量管理规范》的实施，确保所有无菌和植入类
器械生产企业 100％实施规范要求。

三是强化过程监管，依法查处不合格药品，规范流通秩
序，严厉打击制售假冒伪劣药品行为。在药品打假中，由于制
售假药案日趋高科技化、集团化、隐蔽化，违法犯罪分子利用
黑窝点生产、借助互联网虚假宣传、通过寄递渠道将假药送
上门，其作案手段繁多，食品药品监管部门面临一些困难；同
时，法律的震慑力度不够，行政执法与司法之间的衔接还有
待完善。

四是扩大药品电子监管的覆盖范围，从生产、流通环节
扩大到使用环节，向零售药店和医疗机构延伸。“十二五”期
末，完成对所有药品实施电子监管。药品电子监管就是给每
盒药品一个编码，即药品“身份证”，借此对药品生产、流通和

使用环节进行全过程监控。我市已于今年 2 月底前，分 3 期
将麻醉药品、精神药品、血液制品、中药注射剂、疫苗、基本药
物纳入了电子监管。目前，对于已纳入电子监管的药品，市民
购买后，可通过电话、手机短信、网络等方式查询所购药品的
相关信息。

五是围绕餐饮服务环节存在的突出问题和薄弱环节，开
展专项整治。餐饮服务环节处于食品生产经营链条的末端，
原料种类多，采购途径广，上游环节安全风险容易在此环节
累积并显现，安全风险防控难度大；同时，行业发展水平低，
多、小、散、低的状况比较严重，短期内难以实现根本性改变。
我市食品药品监管部门将全面开展餐饮服务食品安全风险
排查，开展专项整顿和综合治理，堵塞监管漏洞；推进餐饮服
务食品安全监督量化分级管理，力争在 2013 年 6 月底前，全
面完成各类餐饮服务单位首次量化分级评定工作。同时，深
入开展餐饮服务食品安全教育和培训，增强餐饮服务单位从
业人员的食品安全责任意识，提高消费者健康、科学的饮食
观念。

（郭红旗）

年夜饭预订

尽管距离蛇年春节还有近 2 个月的时间，淇滨区各大酒店的年夜饭预订活动进行得相当火爆。
12 月 12 日，记者对淇滨区多家大型酒店进行调查发现，多数酒店的年夜饭仍采取套餐包桌的形式，关于年夜饭

的详细菜单和订餐标准还未出炉。市民现在预订相当于“占座”，对包桌的具体菜谱并不知晓。尽管如此，部分酒店仍出
现了大包间一间难求的现象。

□晨报见习记者王风娇

火爆

酒店包桌过大年
渐成过年新风尚
“俺家祖孙三代 14 口人呢！最近这

几年，俺年年都在酒店订个大包间，大年
初一中午，全家人围成一桌吃年饭，热闹
得不得了！”家住在君悦国际小区的王先
生说，他家人口较多，最近几年，他的 2
个儿子相继成家，并有了孩子，自己家已
经变成了一个大家庭。平日里，他的孩子
们都在外地打拼，家里只有老两口小锅小
灶，全指望着过年那几天全家团圆，为了让
家人能够舒舒服服地吃顿年饭，每年春节前，
他总是很早就开始找酒店，预订年夜饭了。
在采访中，记者发现像王先生这样热衷

于在酒店订年夜饭的人还真不少。“在酒店吃
年饭多方便！去年，俺奶奶从老家来俺家过
年，我们就是去酒店吃的年夜饭。”家住福田二
区的秦女士说，她和家人是从去年开始选择在
酒店吃年夜饭的，感觉很好，蛇年春节，她仍
打算在酒店包一桌，全家人在一起热闹热闹。
“原本感觉现在预订年夜饭还早，没想到几家不
错的酒店里位置较好的包间都被订得差不多了！”
给我市几家酒店打电话咨询预订年夜饭情况的秦
女士说。

酒店大包间一间难求
部分酒店5月已开始接受预订
“现在，您可以选择 2 个相邻的小包间，大包间

已经被订完了。”当记者来到楚绣花园酒店，称想预
订 13 个人一桌的年夜饭时，店内一工作人员提议。
“我们于 3 个月前就开始接受顾客预订年夜饭了，现在

已经订了几十桌了。”该工作人员指着前台摆放的顾客
年夜饭预订信息登记表说，从国庆节以后，几乎每天
都有顾客前来预订蛇年的年夜饭，预订情况比龙年春
节更火爆。
“现在大包间一个都没有了，只剩 8 人座以下的房

间了，挤一挤能坐下 10 个人。”12 日下午，记者拨打
金兰苑大酒店黎阳路店的订餐电话，称想预订 10 人座
以上的大包间时，得到了这样的回复。据接电话的工
作人员介绍，今年“五一”期间就有顾客前来该酒店
预订蛇年的年夜饭了，目前，店内所有的大包间都订
完了，如果想订，只能订 8 人座以下的中小型包间。

随后，记者又拨打了鹤源饭店的订餐电话，得知
他们酒店可容纳 10 人的大包间只剩下 1 个了，“如果
现在交 500 元订金，这个大包间就给您留着。”该饭店
的工作人员称，前来预订年夜饭的顾客中，订大包间
的较多，因此，大包间十分抢手。

套餐包桌价格较平时涨幅不大
记者调查发现，各个酒店安排的蛇年年夜饭大多

采取套餐包桌形式，根据菜品、质量、服务、用餐人
数等不同，价位从 600 元到 1600 元不等。套餐提供的
菜量不够就餐人员食用时，可以点菜加餐，所产生的
费用需要顾客额外支付。
“我们这里的年夜饭初步定价为 600 元一桌，平时

也是这个价位，现在交 200 元订金，就能订到房间
了。”楚绣花园酒店的一位工作人员告诉记者，他们的
年夜饭包桌和平时比起来没有大幅涨价。年夜饭采取
套餐形式，因为过年时来店内消费的人比较多，需要
采购的菜品数量很大，采用套餐的形式，每桌的菜品
都差不多，这样便于店内统一采购，也能保证厨师在
顾客多的情况下及时把菜做好。

随后，记者电话咨询了鹤壁迎宾馆、鸿源大酒店、
御花园酒店等几家大型酒店，发现大部分酒店的年夜
饭交部分订金均可以预订，年夜饭采取套餐包桌的形

式，不同规格的包桌价位较平时涨幅不
大，菜不够吃时都可以加菜，但厨师做
起来估计要比平时慢一些。

唯一不同的是：有些酒店在包桌规
定的人数范围内，菜量不够时，可免费给
顾客赠送适量的食物。

详细菜单12月底出炉
目前交订金等于“占座”
“现在交订金只能预订座位，至于具体

的菜式现在还不能告诉您，因为详细的菜单
还没有定好呢。”在采访中，某酒店的一位工
作人员告诉记者。随后，记者又打电话咨询
了淇滨区多家大型酒店，得到了类似的说法，
各酒店的相关人员均表示，年夜饭的菜单最快
在 12 月底制定好。
“您可以先交订金，订了包间，留下联系方

式，等年夜饭的菜单一出来，我就电话联系您
过来看。再晚就订不到房间了。”淇滨区某酒店
的工作人员提醒道。

至于目前只能订座的原因，多家酒店的负责
人表示，春节期间原材料价格无法确定，酒店无
法确定具体的菜单，只能定下包桌的价格范围，
顾客可以先交订金，登记联系方式，预订包间，
等具体菜单确定，会第一时间通知顾客来店内看菜
式。

随后，记者咨询了我市拥有多年餐饮管理经验
的黄女士，她说，春节前 2 个月年夜饭预订比较火
爆，预订前，应到店内查看用餐环境。

交订金时，应要求酒店工作人员在相票据上写明
房间号，就餐时间和人数。

酒店的年夜饭基本都是包桌形式，顾客应根据家
庭就餐人数和家人口味等确定菜式。

蛇年春节还未到

年夜饭预订渐趋火爆

菜谱、订餐标准尚未出炉
部分酒店大包间已预订一空


